

Carta abierta
de las asociaciones católicas y los grupos reformistas a los participantes de
la 3^a Asamblea Sinodal en Frankfurt, del 3 al 5 de febrero de 2022

**¡El camino sinodal debe traer el cambio, de manera concreta
y ahora!**

Con gran compromiso personal y con alta responsabilidad moral, teológica y pastoral, **se han elaborado textos decisivos**. Por ello, nosotros, como grupos reformistas y asociaciones expresamos nuestra gratitud. Ahora esperamos de los participantes de la 3^a Asamblea Sinodal, **adoptar estos textos innovadores con claras mayorías**, para que también sean considerados y aceptados por el Vaticano.

La 2^a Asamblea se llevó a cabo bajo la impresión de la sorprendente decisión del Vaticano con respecto al Arzobispado de Colonia y sus dirigentes; sin embargo, hizo un buen trabajo. **La III Asamblea Plenaria se celebra en pleno temblor eclesial provocado por la campaña #OutInChurch** y, especialmente, por la **publicación del segundo Informe de Abusos de Múnich** el 20 de enero de 2022. Con su declaración sobre este informe, su corrección de una declaración evidentemente falsa y su negación de la responsabilidad personal, Joseph Ratzinger, arzobispo de Múnich de 1977 a 1982, destruyó su reputación de "colaborador de la verdad" y causó un grave daño al cargo.

Debido a los múltiples y mundiales casos de abusos, su encubrimiento y el desprecio al sufrimiento de las víctimas, **la Iglesia Católica Romana institucional se enfrenta a una bancarrota moral y a la ruina**. Si se quiere frenar la prevista próxima oleada de dimisiones, pero también para los católicos que conscientemente quieren permanecer en la Iglesia, no se debe permitir que el Camino Sinodal quede en nada, como ocurrió con el "proceso de diálogo o conversación" de 2011 a 2015 y con muchos otros procesos de reforma. **Ustedes, como miembros del sínodo de la 3^a Asamblea, deben ser conscientes de su gran responsabilidad, pero también de la gran visión** que se necesita en esta situación.

Ya es hora de una **reorientación fundamental a todos los niveles**, como pretende también el Papa Francisco con el Proceso Sinodal mundial abierto en Pentecostés del año pasado. En este contexto, es importante recordar una y otra vez que **el Camino Sinodal en Alemania fue provocado por las causas sistémicas de la violencia sexualizada** identificadas por el Estudio MHG¹ publicado en 2018: abuso de poder, celibato obligatorio, moral sexual anticuada y desprecio por las mujeres. Fueron estos factores los que fomentaron la violencia sexual y espiritual y su encubrimiento. Sólo unos pasos

¹ Estudio denominado "Abuso sexual de menores por parte de sacerdotes, diáconos y religiosos católicos en el ámbito de la Conferencia Episcopal Alemana". En su forma abreviada "Estudio MHG", lleva el nombre de las sedes universitarias que albergan los institutos que llevaron a cabo la investigación, entre ellos: el Instituto Central de Salud Mental, asociado a la Universidad de Mannheim, el Instituto de Criminología y el Instituto de Gerontología de la Universidad de Heidelberg y la Cátedra de Criminología, Derecho de Menores y Prisiones de la Universidad de Giessen. (Nota de la trad.)

verdaderamente convincentes para asumir estos crímenes en nuestra iglesia harán posible una nueva "evangelización" y una reforma estructural.

En esta dramática situación, la 3^a Asamblea del Camino Sinodal puede y debe dar un giro ¡de manera concreta y ahora! También a nivel internacional, las esperanzas y las expectativas respecto al Camino Sinodal en Alemania son grandes.

- Hacemos un llamamiento al **Vaticano** para que dé por fin **una señal clara e inequívoca de aprecio por la Vía Sinodal**, que no es una vía especial alemana, sino un servicio constructivo a la Iglesia universal.
- Pedimos a **los obispos y a los obispos auxiliares** que **adopten una posición digna de confianza sobre los distintos proyectos de resolución**. Mientras no haya separación de poderes según el derecho canónico, ni un control efectivo del poder, **es necesario que los obispos se comprometan personalmente en ello**.
- Las **opciones de acción que ya son posibles**, según el derecho canónico, deben abordarse inmediatamente en las diócesis individuales y aplicarse en "**programas inmediatos**".
- Sobre todo las **congregaciones y comunidades**, que actualmente también sufren por el celibato obligatorio y la exclusión de mujeres y otras personas (LGTB*) del ministerio ordenado, **esperan con urgencia reformas concretas**.
- Además de la **elaboración teológica** del Camino Sinodal para los cambios a largo plazo, también es necesaria una **amplia campaña de información** sobre el progreso del Camino Sinodal para los católicos y las parroquias de Alemania.
- Para contrarrestar las maniobras perturbadoras desde el extranjero, se necesitan urgentemente **redes internacionales e información en lenguas extranjeras** sobre el Camino Sinodal en Alemania.
- Ante todo, hay que tener en cuenta a los **supervivientes de la violencia sexual y espiritual**, para quienes es de la mayor importancia la confesión personal de la culpa y la aceptación personal de la responsabilidad por parte de los funcionarios eclesiásticos, aunque éstos hayan actuado correctamente según la ley eclesiástica.
- Para un número cada vez mayor de católicos alemanes, es inconcebible que el **cardenal Woelki**, a pesar de su mala conducta, reanude sus funciones oficiales el miércoles de ceniza. El Vaticano debería revisar su cuestionable decisión del otoño de 2021.
- Para todos nosotros debe quedar claro que, a largo plazo y de forma sostenible, sólo avanzaremos si nuestros esfuerzos de renovación se apoyan en **visiones cristianas, ecuménicas y quizás interreligiosas más amplias**. Ninguna iglesia puede ser un fin en sí misma.

¡Séan valientes ahora! Asegúrense de que se alcancen al menos los objetivos mínimos de los que hablamos ahora. La gente de la iglesia quiere ver por fin los primeros hechos de la reforma, y no seguir escuchando anuncios consoladores. Establezcan el curso de una iglesia que esté con la gente para que, como comunidad de seguidores de Jesús, podamos seguir dando en el futuro un testimonio creíble y alegre del poder visionario del mensaje cristiano.

30 de enero de 2022

Acción "Lila Stola" y "Frauenwürde", grupos de Somos Iglesia

Comunidad de acción Rottenburg (grupo de solidaridad integrado por sacerdotes y diáconos de la diócesis de Rottenburg)
Federación de la Juventud Católica Alemana (BDKJ)
Círculo Freckenhorst
Gemeindeinitiative.org
Katholischer Klartext
Iniciativa de mujeres afectadas por el celibato
Instituto de Teología y Política (ITP)
Comité Católico LGBT+
Federación de Mujeres Católicas Alemanas (KDFB)
Asociación de Mujeres Católicas de Alemania (kfd)
Somos Iglesia
"Laienverantwortung" Regensburg
"María 2.0"
Círculo de Múnich (iniciativa de los agentes de pastoral de la archidiócesis de Múnich-Freising)
"Ser cristiano hoy"
Grupo de Trabajo Ecuménico "Homosexuales e Iglesia" (HuK)
Religiosas por la Dignidad Humana
Iniciativa de los párrocos de Alemania
"OutInChurch"
Sacerdotes en diálogo
pro concilio (iniciativa reformista de la diócesis de Rottenburg-Stuttgart)
Roman Catholic Women Priests (RCWP)
Asociación de sacerdotes católicos y sus esposas

Apoyan también este llamamiento las siguientes iniciativas de víctimas:

Eckiger Tisch
Iniciativa Sauerteig Garching
MoJoRed (Víctimas de abusos Josefinos-Redentoristas)

Trad. Pilar Puertas (Instituto de Teología y Política, Münster)